

Nuestros colaboradores

Madrid, gran ciudad

Madrid avanza rápidamente hacia la civilización. El viejo Madrid desaparece bajo las ruinas de sus miserias urbanas y surge en su lugar una ciudad espléndida, moderna, civilizada.

Lo castizo se convierte en plebeyo, lo típico se refugia en el corazón del bajo pueblo. Cascorro desde su pedestal puede saludar todos los días, sin alzar el grito, a todo lo que resta del antiguo Madrid de la leyenda y de la literatura.

Pese a los espíritus retrados, la civilización se entró por nuestras puertas aportándonos la necesidad del confort y del bien parecer. La gente intuitivamente rechaza lo barroco y pesa lo y lo sustituye por lo rápido y lo aéreo.

Guárdese en buena hora lo que los viejos pueblos nos dejaron de artístico y valioso, lo que contenga un recuerdo histórico, lo que pueda ser enseñanza y estímulo... Pero ataquemos lo que representa vejez de espíritu, rechacemos lo antiquosado y retardatorio.

¡Viejo mantón de ocho puntas, bien estás en tu nuevo papel decorativo de estudios y museos de anticuario! ¡Viejo simón sucio, incómodo, reservado ambulante propicio a toda suerte de bellaquerías, conformate con tu nuevo oficio de acompañar-muertos ya que ni eso mereces con tu guía soez y andrajoso y tu pencho famélico y ren queante!

La torre del palacio de Bellas Artes permite al observador ver un nuevo Madrid que extiende su radio en un plano sin límites, levantando magníficos edificios donde se acumula el confort y la higiene que merecen los pueblos modernos para descansar de su actividad febril.

No data de más de diez años este afán de reforma. Madrid se había dormido sobre su vieja historia y se re-creaba en su literatura poblada de chulerías melodramáticas y trucos de sainete ramplón. Así algunos pueblos fronterizos de España nos avergüenzan echándonos en cara nuestro retraso de cincuenta años que no podremos salvar nunca.

INFORMACION LOCAL

Inspección

Se encuentra en nuestra capital, el Arquitecto don Joaquín Rogi, autor del gran proyecto de la Escuela de Artes e Industrias, que se está construyendo en nuestra capital.

El señor Rogi inspeccionó las obras que se realizan en dicho edificio.

Operado

En el Hospital provincial se ha sido practicada una delicada operación quirúrgica al teniente de Seguridad, don Pedro Gestoso.

El estado del operado es satisfactorio.

Celebraremos su pronta y total mejoría.

Para el Campamento

En el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, se asigna la cantidad de 200.000 pesetas para comenzar las obras de habilitación en el Campamento de Sotomayor.

Mucho celebramos tan grata noticia.

Necrología

En el pueblo de Cármenes ha fallecido la niña Carmencita Pérez Romay, hija de nuestro estimado amigo don Felipe Pérez Díaz.

Hoy a las once se celebrará el sepelio.

A los familiares de la finada y muy especialmente a su padre, le testimoniamos nuestro sincero pésame.

Los que viajan

Terminada la misión que le fué encomendada en nuestra capital por la Dirección general de Seguridad, relacionada con los últimos robos cometidos, ha salido para Madrid el funcionario del Cuerpo de Vi-

villa, el pueblo también comienza a modificar su modo de vivir y se hace más educado. Del escenario preparado para el sainete con su puesto de apuestos burros y el taller de zapatería de viejo, ha pasado al salón de té lleno de espejos, pulero y brillante y ya se avergüenza de sus zapatos sucios y de su aire achulapado.

Son extraños los caminos por los que se llega a civilizar a los pueblos. Indudablemente más que los discursos y los artículos periodísticos influye en el espíritu de los individuos el ambiente en que se les coloca y el marco de que se les rodea. Toda inteligencia pretende adaptarse al medio y asimilarse el ambiente. Así el hombre más inculto inventa gestos de buena educación al entrar en un ambiente más refinado que el suyo habitual.

Madrid se urbaniza rápidamente. Su pueblo, el más simpático de Europa, empieza sólo a civilizarse. Se hace una gran campaña en pro de la higiene que va teniendo éxito. No obstante nosotros creemos que pasará mucho tiempo antes de que el bajo pueblo madrileño modifique su costumbre de no lavarse. Indudablemente este hábito malsano se conserva desde aquellos viejos tiempos en que la villa y corte solo podía ofrecer a cada uno de sus habitantes la exigua cantidad de siete litros de agua para todas sus necesidades.

Ahora que el caudal de agua se ha aumentado lo suficiente para cubrir todas las necesidades, hasta las más superfluas, y que la afición al sport se ha introducido con éxito en todas las clases sociales, es muy posible que, aunque solo sea como detalle de snobismo, estas gentes sientan el deseo de utilizar las reglas de higiene que le son inherentes a las prácticas deportivas.

Y entonces Madrid podrá llamarse gran ciudad y podremos en verano utilizar el metro y el tranvía y asistir a los espectáculos populares.

F. López Almécija

Madrid noviembre-1927

gilancia afecto al gabinete de identificación, don Eulogio Roder.

Se encuentra entre nosotros, procedente de Málaga el Director general de la Compañía de Andaluces, don Silvio Bahola.

Se encuentra en esta capital, procedente de Gijón, el contratista, don Joaquín Cabrera.

Ha llegado a nuestra capital procedente de Murcia el ingeniero don Juan Menéndez Campillo

Ha salido para Lucena, nuestro estimado amigo, don Luis García Lorenzano.

Para Fines, marchó el ingeniero, don Miguel A. Amorós.

Después de breve estancia en Granada, ha regresado a nuestra capital en compañía de su esposa, nuestro estimado amigo el acreditado odontólogo don Andrés Vizcaino Real.

El «Reina Victoria Eugenia»

El día ocho del actual fondeará en nuestro puerto el trasatlántico español «Reina Victoria Eugenia», que tomará pasaje para Buenos Aires y escalas.

* SÁTIRAS *

Los caballeros les prefieren rubias.—¿Por qué? No lo sabemos. Pero cuando una escritora célebre lo afirma debe de ser por algo. Tenemos sin embargo que hacer una salvedad, y es, que por lo que se refiere a nosotros nos gustan más morenas... ¡ah, y torreadas!

En un periódico de París.—El matador Belmonte dit San Juan de Triana: «Hombre, le diré a usted! A mí eso de llamar a Belmonte el San Juan de Triana me ha hecho gracia. Alguna vez me la tenía que hacer porque lo que es hasta ahora, en eso de la gracia, los franceses a mí me caen bien».

DON FULANO

NOTA.—En esta sección publicaremos todas aquellas «Sátiras» que se nos manden firmadas con el nombre o seudónimo y que a nuestro juicio merezcan el honor de publicarse.



EL SEÑOR

Don Antonio Salinas Piedra

Falleció en el día de ayer a los 47 años de edad

R. I. P.

Su afligida esposa doña Dolores de la Higuera Roldán; sus hijas Carmen, Dolores, Antonia, Antonio y María; su hermano político don José de la Higuera Roldán; sobrinos, primos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las 11-30 de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Reina, 27, al cementerio de San José, por cuyo favor les vivirá eternamente agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

En el Ayuntamiento

Termina la discusión y aprobación del Presupuesto de Gastos y, con ellas, la labor económica municipal

Ayer tarde a las cinco y treinta minutos se reunió el Pleno bajo la presidencia del alcalde señor Rovira Torres y con la asistencia de los concejales señores Sánchez Ulibarri, Gómez de Talavera, Pérez Hita, García Martor, Roquero, Rosell, Yanguas, Martínez Herrera, Abellán, Puig, Zárate, Lucas Salmerón, Fernández Orts, Ruiz de Castro, Martínez de Castro y Enciso Gallurt.

El alcalde señor Rovira Torres reanuda la sesión suspendida ayer, prosiguiendo el secretario la lectura del proyecto del presupuesto de gastos.

Capítulo 11.—El artículo en el que se hace la consignación de 20.000 pesetas para pavimentos de la ciudad la Comisión de Hacienda propone que se aumente a 60.000 pesetas. Se aprueba.

En el resto del articulado no hay consignación.

Capítulo 12.—Montes. No hay consignación.

Capítulo 13.—Fomento de intereses comunales.

(Entra en el salón el señor Baeza Echarrri).

La Comisión de Hacienda propone 1.000 pesetas para un Pósito Agrícola y 250 pesetas para un matasello de propaganda del clima.

Ambas consignaciones son aprobadas.

El artículo tercero de este capítulo trata de Festejos y la Comisión consigna para ellos pesetas 30.000.

El señor Rosell impugna por parecerle excesiva la cantidad de 5.000 pesetas que figura para festejos populares.

El alcalde informa al Pleno de que este año se ha comprobado que la consignación que se hizo para estas clases de fiestas en el presupuesto hoy vigente era tan reducida que ha habido necesidad de hacer transferencias de otros capítulos para atender a los gastos que han originado.

El señor Roquero impugna la consignación de 10.000 pesetas para subvención de las corridas de feria.

El señor Sánchez Ulibarri defiende el dictamen de la Comisión de Hacienda y además por experiencia propia puede decir, puesto que como delegado de festejos que es ha intervenido en este asunto, que la consignación es muy necesaria si luego se ha de querer confeccionar un buen programa de fiestas.

No obstante el señor Sánchez Ulibarri no hace la partida de cuestión de gabinete y se acuerda aprobar el artículo de festejos desechando la consignación para subvencionar las fiestas de toros.

Se aprueban los Capítulos 14, 15, 16, 17, 18, y 19.

En el Capítulo 18, a propuesta de la Comisión de Hacienda la consignación de 25.000 para gastos imprevistos se reduce a 15.000.

Terminada la discusión y la aprobación del presupuesto de gastos el alcalde suspende la sesión por unos minutos para hacer las sumas de los presupuestos de ingresos y gastos y ponerse de acuerdo en una fórmula armonizadora que esjuzgue el déficit.

Reanudada la sesión el alcalde expone al Pleno que la Comisión de Hacienda ha llevado a cabo la nivelación del presupuesto en la forma que ahora van a conocer los señores concejales.

El señor Sánchez Ulibarri en funciones de Presidente de la Comisión de Hacienda dice que los ingresos presupuestados pueden ser aumentados en un cálculo de unas 45.000 pesetas, rectificando los padrones e intensificando la cobranza por lo que el déficit que existe de unas 43.000 pesetas queda cubierto existiendo en cambio según el cálculo de intensificación de cobranza un superávit de 1.609.71 pesetas.

Queda aprobado definitivamente el presupuesto general del municipio, agregándose el superávit de 1.609.71 pesetas a la consideración de gastos imprevistos.

Respecto al arbitrio de inquilinato manifiesta el señor Sánchez Ulibarri, rogando a los representantes de la Prensa local se hagan eco de ello, que no es que se gravan las casas que rentúan 20 pesetas mensuales de alquiler, no; sino que las que quedan sujetas al arbitrio son aquellas casas que estando habitadas por sus propietarios arrojan un líquido imponible equivalente a 20 pesetas de alquiler mensual.

El señor Abellán expone al Pleno la necesidad de modificar el Reglamento de Beneficencia en la parte concerniente a los servicios médicos que se han de prestar en el hoy llamado Puesto de Socorro de Po-niente, como asimismo en la forma que se ha de verificar la oposición para proveer la plaza de médico oculista, pues lo preceptuado acerca de esos aspectos entraña una gran anomalía.

(Con gran complacencia notamos, que nuestros comentarios de ayer, dedicados exclusivamente a solicitar las modificaciones que apunta el señor Abellán, en un todo coinciden con sus autorizadas apreciaciones).

Se abre un amplio debate sobre esta cuestión, interviniendo en él con atinadas consideraciones los señores Rosell y Roquero.

Se acuerda modificar el Reglamento de Beneficencia en el sentido de que desaparezca el actual Puesto de Socorro y en su lugar se crea una Clínica Municipal para enfermedades de los ojos y profilaxis oftálmica que estará atendida por un médico oculista y un practicante conserje.

Además en dicha Clínica Municipal pasará a consulta los médicos de los distritos de aquel sector.

El otro practicante que estaba asignado al Puesto de Socorro pasará a prestar sus servicios a la Casa de Socorro Municipal.

Respecto a las oposiciones para proveer la plaza de oculista se acuerda reducir los ejercicios a los de su determinada especialidad y que se amplie el plazo de admisión de instancias para esta oposición concurriendo los nuevos servicios asignados al oculista como asimismo la modificación de los ejercicios.

También se aprueba reducir de la Clínica Oftálmica 500 pesetas de la consignación que se le hacía al Puesto de Socorro.

El secretario da lectura a la Ordenación de Pagos del Presupuesto.

Queda aprobada la Ordenación, pero el señor Roquero ruega a los señores que componen la Permanente que en lo sucesivo, y para evitarle al Pleno coacciones de índole moral, antes de hacer gestiones algunas que impliquen gastos mayores a los consignados en cada uno de los artículos del presupuesto y que en este caso necesitan de las transferencias de crédito, que se dé cuenta al Pleno; y entonces, cuando la Permanente haya rescabado para sus proyectos el soberano acuerdo de la Corporación que se hagan todas las negociaciones que oportunas se estimen.

El señor Roquero en refuerzo de su ruego lee los artículos 10 y 11 de la Ley de Hacienda Municipal, que clara y concretamente determinan que se haga, lo que él solamente ruega.

El alcalde da unas sinceras explicaciones al señor Roquero y promete que será atendido su ruego.

El señor Rosell hace uso de la palabra para poner de manifiesto que las tareas de discusión y aprobación del presupuesto se han desenvuelto en un cordial y sereno ambiente.

Además—prosigue el señor Rosell—las urgentes necesidades del Ayuntamiento han sido atendidas por todos los señores concejales con un elevado espíritu de justicia, si que también con un decidido criterio de restricción; actuación que, e la por sí sola, está pro-gozando que nadie, absolutamente ninguno de los señores que componen el Consejo, ha dejado ni un momento de tener presente la difícil situación económica del contribuyente.

Y hecho esto constar—prosigue—también quiero felicitar a la Comisión de Hacienda, por la facilidad con que ha obje-

Crónica teatral de Madrid

La semana ha sido pródiga en estrenos. Tanto se han verificado en los últimos días que aún a trueque de contrariar nuestros propósitos, hemos de limitar la crítica y abreviar el comentario, hasta dejarlos reducidos casi a la noticia estricta.

En el teatro Fuencarral, se estrenó la obra en tres actos de Azorín que lleva por título «Comedia del arte».

Anotamos en este estreno un hecho extraño: el primero y último actos de construcción semejantes a los de sus obras «Old Spain» y «Brandy, mucho brandy», de intentos renovadores, no gustaron; en cambio, el acto segundo trazado con arreglo a los viejos procedimientos y a las fórmulas teatrales más gastadas, fué recibido con aplausos por el público.

El actor, viene a decirnos Azorín, ha de identificarse con el personaje que representa en escena; ha de estudiarlo con amor, ha de sentirlo hondamente, hasta hacernos olvidar por el prodigio de la realidad, que desempeña el papel creado por la fantasía del autor.

No creemos se haya inspirado en Becque. De otro autor cualquiera pudo recibir alicentos. Becque, forjó personajes de vida intensa, caracteres perfectamente definidos. Los seres que Azorín concibió, son vulgares e imprecisos. La obra, no obstante, tiene aciertos pasionales muy estimables. El diálogo, siempre pulcro, con la galanura en Azorín habitual, pero con el asunto y desarrollo carecen de novedad, la comedia resultó pesada y confusa.

El veterano actor señor Fuentes, muy afortunado con su papel.

Muñoz Seca, en el teatro de la Comedia, nos ofreció su obra «Calamar».

Inició sus caricaturas con «La venganza de don Mendo», siguió con «Los extremeños se tocan», y luego de ridiculizar la tragedia y la opereta, quiso en «Calamar» hacer lo propio en el melodrama pelucoso.

Pero al celebrado autor se le ha ido en esta ocasión la mano, tal vez sin desearlo, y en vez de caricatura, nos ha servido una verdadera película melodramática de largo metraje, cuyo asunto, de habérselo ofrecido a Rambal, lo habría recibido con evidente regocijo.

¿Gracia?... Cómo no... Especialmente en el primer acto, tiene sal abundantísima, legítima de Torreveja, pero ya en el segundo se estrecha el interés, y en el tercero, acaba-

do el déficit; aterrador déficit que la Comisión, en la sesión primera, nos presentó como un feñobroso fantasma que no tuvo otra razón de existir que la de ambientar equivocadamente a la opinión sobre la labor económica que el Ayuntamiento se le encomendaba.

Hoy, dice el señor Rosell, vivamos tranquilos, por que el fantasma acaba de ser enterrado.

El señor Rosell termina diciéndonos que desea que sus palabras se interpreten como un rotundo mentís a las especies que se han propalado de que el Ayuntamiento, en el transcurso de las sesiones que se han venido celebrando, había rectificado el criterio que en la primera reunión plenaria manifiestara. Esto, dice el señor Rosell, no es cierto; lo que se ha rectificado ha sido el criterio que en los primeros momentos expuso la Comisión de Hacienda, criterio aquel que en vez de ser de persuasión y consejo era de imposición.

El señor Roquero se adhirió a lo manifestado por el señor Rosell y amplía su conformidad diciendo que carece de fundamento todo cuanto se diga y se propongá de rectificaciones de criterios, cuando nadie conocía el espíritu del Municipio hasta ahora en que la labor está terminada.

El señor Sánchez Ulibarri contesta a los señores Rosell y Roquero, y dice que en lo que es un principio preterrito: la

mos por aburrirnos los espectadores.

Ortas, Zorrilla y los demás actores trabajaron con entusiasmo.

Y a propósito de Rambal. Nos ha dado a conocer en el teatro de Novedades, donde actúa, un melodrama de Juan Bautista Barga, basado en episodios y revueltas mejicanas, animado y crecientemente en interés. Se titula «El señor don Zorro», y le acompañan unas cuantas ilustraciones musicales del maestro Lapuerta. La obra ha merecido aplauso general.

«Cosmópolis» humorada taurina, letra de Parrin, música de Guerrero fracasó en Pávis.

En Chueca se estrenó «El asombro de Gracia», de García Alvarez y Lucio, música de Santulló y Vert. Ha obtenido un éxito estimable.

Próximas novedades

El brillante escritor Diego San José, ha leído a Ricardo Calvo un drama titulado «Espronceda» que ha merecido grandes elogios.

Juan Ignacio Luca de Tena, estrenará próximamente un drama designado «El Santo».

La compañía del Reina Victoria, ensaya «Un romántico español» de Manzano y Góngora.

Con la ópera «Aida» ha dado principio la temporada en la Zarzuela. La inauguración fué brillantísima.

En el teatro Calderón, actuará una compañía de zarzuelas, inaugurándose las funciones con el estreno de la obra de Ardañin, música del maestro Alonso «Los parranderos».

Estranjero

La obra «El héroe de la isla verde» de Jhon M. Synge, dramaturgo irlandés que murió en París a los 32 años en la mayor miseria, acaba de representarse en el teatro Nacional de Oslo. La crítica noruega ha acogido muy favorablemente la producción.

Con éxito se ha estrenado en Palermo, por la compañía de Pirandello y en el teatro Biondo, la obra de don Miguel de Unamuno «Todo un hombre».

Ha producido enorme expectación, el estreno del drama «Turandot» basado sobre un asunto polaco de intensa actualidad. Al teatro Jules Stowach, de Cracovia acuden deseosos de conocerlo, gran número de personalidades políticas.

Ramiro Herrero

Comisión de Hacienda, quizás estuviera equivocada, pero que obra de buena fe; y finaliza sus palabras tributando unos elogios a la actuación del señor Oliveros.

El señor Abellán, propone que en el concurso que se va a celebrar entre los médicos de la Beneficencia para las consultas de especialidades, y puesto que esos servicios se determinan que se presten gratuitamente para el Ayuntamiento, que se suprima la renuncia expresa de los interesados a percibir emolumentos algunos ya que ello es una redundancia.

Se acuerda la propuesta. El secretario da lectura a un expediente para la adquisición de una casa escuela en las Cuevas de los Medias.

Queda aprobado. Se da lectura a un escrito del interventor solicitando la clasificación de primera clase para las Oficinas de Intervención de su cargo.

El escrito está informado favorablemente por la Secretaría.

Se acuerda lo que se solicita. Dase cuenta del proyecto de pavimentación.

Se abre un amplio debate en el que intervienen los señores Roquero, Rosell, e l Alcalde, Sánchez Ulibarri, Lucas Salmerón, Puig y Ruiz de Castro.

Se acuerda de conformidad con lo propuesto por el señor

(Continúa esta información en segunda plana).

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

"La Nación" publica unas declaraciones del marqués de Estella y los ministros

El ministro de Hacienda continúa recibiendo felicitaciones por la destitución del alcalde de Madrid señor Semprún

DE MADRID

El viaje de Martínez Anido

Hoy el ministro de la Gobernación señor Martínez Anido acompañado de su ayudante marchará a Granada para inaugurar las obras que se han construido en la ciudad de los Cármes a expensas de la Diputación provincial.

Son estas un Instituto de Higiene y un Hospital para tuberculosos y la Leprosia, que acogerá a todos los enfermos del Sur de España.

De Presupuestos

Ha llegado a Madrid el general Goded, el cual tratará con el director de las Oficinas de Colonias general Jordana del acoplamiento del presupuesto de la zona con el nuevo plan de reorganización de todos los servicios en la misma.

Llegada del ministro del Trabajo

El ministro del Trabajo señor Anuso que acompañó en su viaje a Barcelona al señor Botet regresó ayer a la corte.

En la estación era esperado el ilustre viajero por el personal del ministerio.

El señor Anuso se muestra satisfechísimo por el resultado del viaje realizado.

De la "Gaceta"

Mañana aparecerán en la "Gaceta" los nombramientos de presidente y vicepresidente del comité Paritario de espectáculos públicos a favor de los señores Jordana, Pozas y Muñoz Rivero.

Del despacho presidencial

Con el jefe del Gobierno general Primo de Rivera desparecieron los ministros de Justicia, Trabajo y Guerra y el general Jordana.

El ministro de la Guerra duque de Tetuán repuesto de su dolencia hace ya su vida ordinaria.

Accidente ferroviario

En el ministerio de Fomento se ha recibido una comunicación del interventor del Estado de las líneas de Cáceres-Portugal en la cual informa que ha descarrilado un tren en la línea entre las estaciones de Plasencia y Astorga ignorándose las causas que produjeron el accidente.

En la catástrofe resultó muerto el fogonero Vicente Guindo. Al lugar del siniestro marchó un tren de socorro.

En el Municipio

Bajo la presidencia del conde de Mirasol se reunió el Pleno del Ayuntamiento madrileño.

Se dió lectura a una comunicación del alcalde destituido señor Semprún dirigida al municipio el cual se limitó a dar se por enterado sin más comentarios.

No se pronunciaron los acostumbrados discursos "necrológicos" obligados en tales casos resultando el acto muy fido.

Felicitaciones al ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo continúa recibiendo felicitaciones con motivo de la destitución del señor Semprún de la alcaldía de Madrid.

Causa por parricidio

El próximo viernes se verá en el Supremo de Guerra y Marina la causa contra el sargento Ruiz acusado del delito de parricidio.

Personales manifestaciones de cada uno de los miembros que constituyen el Gobierno

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del actual Gobierno de hombres civiles, "La Nación" órgano gubernamental en la Prensa publica unas manifestaciones del presidente del Consejo y de todos los ministros.

El jefe del Gobierno

El marqués de Estella se muestra satisfechísimo de los

resultados obtenidos con el desempeño de la cartera de Estado puesto que el presidente necesita conocer todos los problemas de política exterior.

Dice el general Primo de Rivera que el conseguir una completa transformación de España corresponde a la Asamblea Nacionalista, la cual necesitará para tan magna labor tres años, pero en el caso de que se precisara más tiempo el país lo concedería de buen grado.

Termina el presidente sus manifestaciones diciendo que está cansadísimo por el excesivo trabajo que sobre él pesa y que antes de que finalice el año pedirá al Rey y a sus compañeros de Gobierno autorización para descansar durante una quincena, sistándose completamente de toda labor.

El ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido expone que persistirá en su política sanitaria y de mantenimiento del orden.

El ministro de Gracia y Justicia

Don Galo Ponte resume su labor diciendo que han ofrecido sus trabajos en este último bienio de su situación una gran importancia positiva y de gran interés para la administración de la Justicia.

El ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo manifiesta que se ocupa del asunto de los petróleos, del crédito público y de la consolidación de las obligaciones.

También dice el ministro que la Compañía Arrendataria de los petróleos ha adquirido cuatro buques tanques que serán mandados por capitanes españoles.

Termina el señor Calvo Sotelo exponiendo que el Monopolio de Petróleos mejorará la calidad de ésta sin elevar los actuales precios, y que está ultimando la reforma de la tarifa de contribuciones que grava las rentas del trabajo.

Así mismo tiene en estudio el ministro la autorización para el Banco de Crédito Industrial de conceder a los comerciantes largo plazo, y la instalación del seguro al crédito de exportación al objeto de que se ensanchen los mercados exteriores para los productos nacionales.

El ministro de la Guerra

El general duque de Tetuán discurre sobre las necesidades del Ejército y las exigencias de Armas y Cuerpos al objeto de tener siempre un elemento armado apto para actuar.

El ministro de Marina

El vicealmirante señor Cornejo dice que se ha cumplido el programa naval del año 1927 y que ahora se ocupa del desarrollo de la aviación naval.

El ministro de Instrucción Pública

El señor Callejo expone que se ha realizado una labor eficaz combatiendo el analfabetismo, creándose 4.300 escuelas y desarrollándose intensamente la segunda enseñanza.

Ahora continúa empieza a renovarse las funciones Universitarias.

El ministro de Fomento

El conde de Guadalhorca dice que la resolución de los problemas acometidos por el Ministerio de Fomento, han marcado una nueva y saludable orientación al país.

En honor de Primo de Rivera

Al final de la comida íntima celebrada en el Ministerio de la Guerra para conmemorar al Gobierno la fecha de su aniversario se pronunciaron alocuciones patrióticas.

El general Marvá hizo resaltar en su discurso los méritos del jefe del Gobierno, destacándole como un gran patriota.

El ministro de Trabajo señor Anuso, haciendo historia de la concesión de la Medalla de O. O. del Trabajo otorgada al marqués de Estella dice que esta iniciativa surgió en Jerez, no

Noticias de provincias

Aplastado por una piedra

Valencia.—En una cantera de Segunto se desprendió inesperadamente una piedra de gran volumen, alcanzando al obrero Joaquín Alisge, de cuarenta años.

El infeliz quedó muerto en el acto.

Choque de vehículos

Valencia.—En la calle de Sorella chocaron un autobús de viajeros y un tranvía de la línea del Grao.

Resultaron heridos Francisco Montesinos, de treinta años y Francisco Ferrer, de veinte, ambos pasajeros del autobús.

Robo de alhajas y billetes del Banco

Vigo.—Se ha cometido un importante robo en el domicilio del comerciante de esta localidad don Santiago Martínez.

Los robos se llevaron alhajas por valor de 10.000 pesetas y 800 en billetes del Banco de España.

En cambio dejaron una alhaja tasada en 5.000 pesetas y un sobre conteniendo 6.000 pesetas en billetes.

La policía practica gestiones para detener a los autores.

Herido por agresión

Ayer, en la calle de Cádiz, pasaron en un coche de servicio público varios individuos, al parecer embriagados, y al llamarle la atención a uno de ellos, por creer que era un amigo, José Camacho Moreno, de 20 años, que habita en la calle de Antonio Vico número 43, obtuvo por contestación de uno de los sujetos que iban en el vehículo citado, al apesarse del mismo, dos puñaladas con una navaja, mientras le decía que dicha arma la llevaba él para ceba.

Resultó con dos heridas incisivas en la región axilar y costal izquierda, de pronóstico reservado.

Una vez hecha la agresión, los individuos expresados continuaron su paseo sin hacer caso del herido.

Este empezó a dar voces en demanda de auxilio, acudiendo el soldado del Regimiento de la Princesa Manuel Jurado Medina, quien le condujo a la Casa de Socorro, donde fué asistido.

Más tarde y por el soldado citado fué presentado en la Comisaría de Vigilancia, donde se formuló la correspondiente denuncia.

La Policía practica gestiones a fin de averiguar quienes eran los sujetos que marchaban en el coche expresado.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Se traspasa establecimiento de comestibles.

Razón: en esta Administración.

Las Américas

— D E —

Federico Torres Sánchez

Arreóz, 10 y 12

Muebles sólidos al contado y a plazos

Completo surtido en material eléctrico

CAUSA POR HOMICIDIO

Hoy ha comenzado la vista de la causa seguida contra Mariano Navarro, que dió muerte a su hijo político Martín Solano.

El fiscal solicitó la pena de muerte para el procesado.

El defensor abogó por la absolución o en caso de no aco-

Noticias de provincias

Aplastado por una piedra

Valencia.—En una cantera de Segunto se desprendió inesperadamente una piedra de gran volumen, alcanzando al obrero Joaquín Alisge, de cuarenta años.

El infeliz quedó muerto en el acto.

Choque de vehículos

Valencia.—En la calle de Sorella chocaron un autobús de viajeros y un tranvía de la línea del Grao.

Resultaron heridos Francisco Montesinos, de treinta años y Francisco Ferrer, de veinte, ambos pasajeros del autobús.

Robo de alhajas y billetes del Banco

Vigo.—Se ha cometido un importante robo en el domicilio del comerciante de esta localidad don Santiago Martínez.

Los robos se llevaron alhajas por valor de 10.000 pesetas y 800 en billetes del Banco de España.

En cambio dejaron una alhaja tasada en 5.000 pesetas y un sobre conteniendo 6.000 pesetas en billetes.

La policía practica gestiones para detener a los autores.

Se cae de un camión y se mata

La Coruña.—En la parroquia de Cértigos, Ortigueira, Alfonso González, que prestaba sus servicios como peón en las obras de reparación de la carretera de Vivero a Libares, se cayó desde un camión que transportaba piedra, produciéndose lesiones de tal gravedad que falleció poco después.

El Juzgado de Instrucción instruye diligencias.

Heridos en riña

Orense.—En el pueblo de Otardepregos se produjo una sangrienta reyerta entre varios jóvenes de las parroquias inmediatas, resultando heridos de gravedad dos de ellos vecinos de Las Ermitas.

Los heridos son Lucas Martínez y Ramón Domínguez García.

Ha sido visto un oso de gran tamaño

Oviedo.—Comunican de Linares, que a tres kilómetros del Pueblo de Parrés, el vecino Daniel Sánchez observó la presencia de un enorme oso en aquellos lugares.

La noticia causó gran alarma e inmediatamente se organizaron batidas, sin resultado.

Se cree que el oso haya venido desde los Picos de Europa, pues hace mucho tiempo que no se ven tales fieras en Asturias.

LA JORNADA DE TRABAJO EN LAS MINAS

Bilbao.—El Sindicato Obrero ha telegrafiado al jefe del Gobierno protestando de la petición de las Compañías mineras para que se amplie a ocho horas la jornada de trabajo en las minas.

CAUSA POR HOMICIDIO

Hoy ha comenzado la vista de la causa seguida contra Mariano Navarro, que dió muerte a su hijo político Martín Solano.

El fiscal solicitó la pena de muerte para el procesado.

El defensor abogó por la absolución o en caso de no aco-

Noticias de provincias

Un descarrilo

Alicante.—Cerca de la estación de Villena descarriló un tren, no ocurriendo desgracias.

Un artículo interesante

El diario barcelonés "La Vanguardia" publica un artículo del político inglés Lloyd George, sobre el desarme, diciendo que éste no será efectivo mientras existan servicios militares universales.

LA CONFEDERACIÓN HIDROLOGICA DEL GUADALQUIVIR

Sevilla.—El lunes se reunió en Sevilla, presidida por el delegado regio don Carlos Cañal la Comisión organizadora de la Confederación Hidrológica del Guadalquivir.

Se tratará del reglamento que ha de ser sometido a la aprobación del ministro de Fomento.

EXTRANJERO

RUMORES REVOLUCIONARIOS

Telegrafían de Bucarest informando que se propagan intensos rumores de una próxima revolución antisoviética que tiene su foco principal en Odessa.

CASAMIENTO DEL PRESIDENTE DE CHILE

Comunican de Santiago de Chile que se ha celebrado las nupcias del presidente de aquella República coronel Ibáñez con la señorita Graciela Lepelier.

ULTIMA HORA

Consejos de Ministros

El Consejo terminó a las ocho y cincuenta y cinco no obrándose al alcalde de Madrid para sustituir al destituido señor Semprún.

El ministro del Trabajo señor Anuso facilitó a los periodistas una nota referente a la ratificación del tratado de arbitraje entre España y Chile.

Añadió que se había dado principio al estudio para reformar los Cuerpos de Correos y Telégrafos, a cuyo asunto se concedió gran interés.

También dijo que se había concedido la autorización necesaria para instalar el Instituto técnico de comprobación y aun para adquirir el edificio e instalarlo y para la adquisición de un edificio en la Sierra del Guadarrama para dedicarlo a Preventorio Infantil.

El ministro del Trabajo manifestó que en el Consejo se había concedido autorización a una Compañía para construir Casas Baratas en Sevilla.

Los Ministros trataron a continuación de varios asuntos de trámite.

Se reúne la Junta Nacional del Comercio

En el Ministerio del Trabajo se reunió la Junta Nacional del Comercio español y de Ultramar dedicándose a examinar las medidas restrictivas que varios países americanos adoptan contra la importación de frutas españolas, especialmente contra la uva de Almería, con el pre-

Noticias de provincias

Extensa discusión se acuerda

que se hagan unos expedientes de dominio de las propiedades del Ayuntamiento que no existen escrituras, para así formalizar legalmente el inventario del Patrimonio.

El señor Rosell niega al alcalde se activen las gestiones para expropiar el solar amueblado del Teatro Cervantes.

El señor Roquero propone que tan pronto esté ultimado el Presupuesto se edite éste y en ordenanza y que se repartan a los señores concejales.

Así se acuerda.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar el alcalde levanta la sesión a las siete y treinta minutos, dando por terminadas las tareas puestas del actual período cuatrimestral.

El Presupuesto Municipal para el próximo año es de pesetas 2.327.191'67.

Nuestro comentario

Hizo bien el señor Rosell en manifestar de una manera rotunda que ninguna idea prejuzgada animaba a los señores concejales cuando se les reclamó para la discusión y aprobación del Presupuesto Municipal.

Todo cuanto se propaló acerca de si se iban a intensificar los ingresos por este o el otro medio era puramente gratuito; puesto que el criterio del Pleno sólo se ha podido ver en el transcurso de los debates.

Así pues, la opinión que se formara alrededor de la labor económica municipal que los ediles habían de realizar no tuvo otro objeto que el de elevar un poco el tranquilo ambiente almeriense para satisfacer veleidosas vanidades personales con procedimientos desafortunados.

La labor que acaban de realizar los concejales podrá ser, o no, provechosa, eso, ulteriores resultados habrán de definirlo; mas lo que podemos decir por ser firmemente cierto, es que los concejales han manifestado sus opiniones con absoluta libertad y que se han pronunciado con el espíritu de restricción que la difícil situación económica del vecindario aconseja.

Por todo lo cual consideramos que la intervención del señor Rosell, a que aludimos en estas líneas, fué oportunísima, además de que era necesaria, y la aplaudimos sin reservas porque el señor Rosell dió a sus dignísimas palabras un entonado gesto de gallardía que cumple a los hombres conscientes de sus actuaciones ciudadanas.

También el señor Roquero, que en todas las sesiones celebradas ha destacado la aguda comprensión de su recto talento se ha despedido del actual período cuatrimestral haciendo un ruego a los señores vocales la Permanente que a todas luces está pregonando el intenso conocimiento que este edil tiene de la Administración Municipal.

Estimamos que aparte la por demás consideración que el ruego entraña para los señores de la Permanente, fué sin duda alguna, una vigorosa defensa de los soberanos atributos que la Ley ha concedido al Pleno Municipal.

El viaje de Guadalhorca

Esta madrugada ha emprendido el ministro de Fomento su anunciado viaje a Murcia y Albacete.

Consejo de Guerra suspendido

Comunican de Barcelona que por quinta vez ha sido suspendido el consejo de guerra que había de celebrarse en Mañana contra cinco periodistas procesados por injurias contra el jefe del Gobierno.

Restaurant "VIENA"

Almuerzo: 3'50 ptas. cubierto. Comida: 4 ptas. cubierto.

PLATO DEL DIA

Lunes: Macarrones a la Italiana. Martes: Cordero a la Pastoral. Miércoles: Callos a la Madrileña. Jueves: Paella a la Valenciana. Viernes: Bacalao a la Vizcaína. Sábado: Ragout de ternera. Domingo: Gallina trufada.

Servicio a domicilio. Teléfono 133.

(Continuación de la sesión del Pleno)

Ruiz de Castro que en las calles de Navarro Rodríguez, Ricardos y Castelar se hagan experiencias con las dos clases de pavimentaciones asfálticas circoidas y que en las calles de Murcia y Rambla de Alfaro a las experiencias de pavimentaciones asfálticas se agregue la de cemento.

El proyecto quedó aprobado.

Por iniciativa del señor Fernández Orts y sin ningún fin práctico se entabla una amplia discusión sobre las expropiaciones acordadas para el próximo año.

El señor Lucas Salmerón también inicia un debate sobre el inventario del Patrimonio del Municipio y después de una

Noticias de provincias

Extensa discusión se acuerda

que se hagan unos expedientes de dominio de las propiedades del Ayuntamiento que no existen escrituras, para así formalizar legalmente el inventario del Patrimonio.

El señor Rosell niega al alcalde se activen las gestiones para expropiar el solar amueblado del Teatro Cervantes.

El señor Roquero propone que tan pronto esté ultimado el Presupuesto se edite éste y en ordenanza y que se repartan a los señores concejales.

Así se acuerda.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar el alcalde levanta la sesión a las siete y treinta minutos, dando por terminadas las tareas puestas del actual período cuatrimestral.

El Presupuesto Municipal para el próximo año es de pesetas 2.327.191'67.

Nuestro comentario

Hizo bien el señor Rosell en manifestar de una manera rotunda que ninguna idea prejuzgada animaba a los señores concejales cuando se les reclamó para la discusión y aprobación del Presupuesto Municipal.

Todo cuanto se propaló acerca de si se iban a intensificar los ingresos por este o el otro medio era puramente gratuito; puesto que el criterio del Pleno sólo se ha podido ver en el transcurso de los debates.

Así pues, la opinión que se formara alrededor de la labor económica municipal que los ediles habían de realizar no tuvo otro objeto que el de elevar un poco el tranquilo ambiente almeriense para satisfacer veleidosas vanidades personales con procedimientos desafortunados.

La labor que acaban de realizar los concejales podrá ser, o no, provechosa, eso, ulteriores resultados habrán de definirlo; mas lo que podemos decir por ser firmemente cierto, es que los concejales han manifestado sus opiniones con absoluta libertad y que se han pronunciado con el espíritu de restricción que la difícil situación económica del vecindario aconseja.

Por todo lo cual consideramos que la intervención del señor Rosell, a que aludimos en estas líneas, fué oportunísima, además de que era necesaria, y la aplaudimos sin reservas porque el señor Rosell dió a sus dignísimas palabras un entonado gesto de gallardía que cumple a los hombres conscientes de sus actuaciones ciudadanas.

También el señor Roquero, que en todas las sesiones celebradas ha destacado la aguda comprensión de su recto talento se ha despedido del actual período cuatrimestral haciendo un ruego a los señores vocales la Permanente que a todas luces está pregonando el intenso conocimiento que este edil tiene de la Administración Municipal.

Estimamos que aparte la por demás consideración que el ruego entraña para los señores de la Permanente, fué sin duda alguna, una vigorosa defensa de los soberanos atributos que la Ley ha concedido al Pleno Municipal.

El viaje de Guadalhorca

Esta madrugada ha emprendido el ministro de Fomento su anunciado viaje a Murcia y Albacete.

Consejo de Guerra suspendido

Comunican de Barcelona que por quinta vez ha sido suspendido el consejo de guerra que había de celebrarse en Mañana contra cinco periodistas procesados por injurias contra el jefe del Gobierno.

Restaurant "VIENA"

Almuerzo: 3'50 ptas. cubierto. Comida: 4 ptas. cubierto.

PLATO DEL DIA

Lunes: Macarrones a la Italiana. Martes: Cordero a la Pastoral. Miércoles: Callos a la Madrileña. Jueves: Paella a la Valenciana. Viernes: Bacalao a la Vizcaína. Sábado: Ragout de ternera. Domingo: Gallina trufada.

Servicio a domicilio. Teléfono 133.

(Continuación de la sesión del Pleno)

Ruiz de Castro que en las calles de Navarro Rodríguez, Ricardos y Castelar se hagan experiencias con las dos clases de pavimentaciones asfálticas circoidas y que en las calles de Murcia y Rambla de Alfaro a las experiencias de pavimentaciones asfálticas se agregue la de cemento.

El proyecto quedó aprobado.

Por iniciativa del señor Fernández Orts y sin ningún fin práctico se entabla una amplia discusión sobre las expropiaciones acordadas para el próximo año.

El señor Lucas Salmerón también inicia un debate sobre el inventario del Patrimonio del Municipio y después de una

Advertisement for CALZADOS PLAZA, featuring the brand name in a large, stylized font and the slogan 'Nadie puede competir con la calidad, elegancia y precios de esta casa'.

Advertisement for CYMA watches, with the slogan 'RELOJ SIN IGUAL' and a small image of a watch.

LA VILLA DE LYON

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA

Paseo del Príncipe, núm. 8

Este acreditado establecimiento de TOMAS PEREZ PALAZON, amplía su negocio inaugurando la Sección de Sastrería a cargo de un reputado cortador de Madrid, donde los que con sus encargos le honren podrán vestir con

ELEGANCIA Y BUEN GUSTO

tanto por su perfección en el corte y esmerada confección cuanto por sus espléndidas colecciones de géneros en las últimas creaciones de la moda.

EXTENSO SURTIDO

en confecciones para caballeros y niños. Camisas, cuellos, puños y corbatas. Géneros de punto ☉ Mantas de viaje ☉ Bufandas, etc.

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports maritimes à Vapeur et Lloyd Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran enseraje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA FLORIDA Y PINCIO.

Mendoza: Saldrá de Almería el 12 de Diciembre de 1927, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Diciembre de 1927, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Precios en tercera: De 10 años cumplidos un entero 527.50 pesetas (sin incluir impuestos). De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267.50

Admite barriles en bodegas frigoríficas

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pesaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse el carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 85 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas en todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosas salones, amueblado cómodo y el trato es impecable. Ampios salones comedor para el pasaje de tercera clase. Cámaras espaciales de tercera clase de 4 y 5 literas, con un equipamento de 25 pesetas por plaza. Para las de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores es necesario haberse inscrito con tiempo.

Los más baratos de pasaje, se tienen con días antes de la salida de cada vapor, e antes de esta se abaratan las plazas designadas a este puerto.

Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. y C.) Boulevard del Príncipe, 15, Almería y Cerinas de calle 11, 23, Málaga.



La Cerveza

ESTRELLA DORADA

Es la Reina de las Cervezas

NO CONTIENE ADICIÓN DE ALCOHOL -- LA MEJOR PARA LAS COMIDAS -- ES TÓNICA -- ES DIGESTIVA

DE VENTA: EN COLMADOS, CERVECERÍAS Y CAFÉS DEPOSITARIOS EN ALMERÍA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

OFICINAS: PASEO DEL PRÍNCIPE, 10 ALMACENES: ANDÉN DE COSTA, 46.

Noticia importante

Rebaja extraordinaria de precios
Compre V. en el establecimiento de tejidos «El A B C» y ahorrará tiempo y dinero, pues sus precios económicos son tan populares que no admiten competencia.

Granada, 23 Almería

Tripas

de bucy y cardo se ha recibido una gran partida en La Equitativa Mariana, 1

Autógena Cuadrado

Soldadura eléctrica Beranguel, 21 y Amapola, 2

Las Tablas de Moisés

Calle Castelar, número 10
Venta de muebles, fabricación propia. Treinta por ciento más económico que ningún otro.

— Visítelo y se convencerá —

Calle Castelar, 10 (Travesía de San Pedro)

Taller de carpintería

— Manuel Socias Utrera —

Arapiles, núm. 18. (Frente al Garage Americano)

Se hacen puertas, ventanas y todas clases de trabajos. Precios a la competencia. Embalsajes se construyen. Para carrocerías, razón en este taller.

Pidan presupuestos

Hijo de Ramón A. Ramos

Paseo de Colón 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga. Con los vapores «María R.», «María Dalma de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manelina R.», «Manuela C. de R.», «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para caiger en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Agente en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Gerena 6.

Bar Imperial

DE

Juan López Fernández

Obispo Orberá, 1 (Puerta de Purchena)

Especialidad en desayunos con tostadas, bollos de almendra, bizcochos y churros. Café a todas horas. Tapas calientes. Cerveza y refrescos helados.

Ablerto desde las cinco de la mañana.

Grandes existencias de motores eléctricos

para corrientes continua y alterna desde medio caballo. Grupos eléctricos para elevar aguas. No comprar sin consultar precios a

— Vicente Aznar —

Cande Offical, 30. ALMERIA

AGRICULTORES!

¡Atención! con NITRATO DE SOSA DE CHILE, es un abono excelente para todos los cultivos. SE VENDE en las casas que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis por aplicación dirigiéndose al

Comité de NITRATO DE CHILE BARQUILLO 21, MADRID.—Apartado, 6

Anúnciese usted en el DIARIO

Cerveza Moritz

Es tónica. Es digestiva. Sin adición de alcohol

Deposita rio para Almería y su provincia:

Esteban Esteban Sánchez.—Granada, 29